

Crecimiento lento, un riesgo: Carstens (El Financiero 22/03/10)

Crecimiento lento, un riesgo: Carstens (El Financiero 22/03/10) Viridiana Mendoza Escamilla / enviada Lunes, 22 de marzo de 2010 La débil recuperación de EU, factor en contra, dice. El PIB crecerá entre 4 y 5% en 2010, pero debe ser sostenible: Banxico. Listos para elevar las tasas, ante posibles presiones de inflación. Agustín Carstens. (Foto: Braulio Tenorio) · Mejora perspectiva de crecimiento: Banxico CANCÚN, QR, 21 de marzo.- A pesar de que el Banco de México (Banxico) considera que el crecimiento para 2010 será de entre 4 y 5 por ciento -mayor a su última proyección-, advierte que el país se enfrenta al reto de lograr que la tasa sea sostenible a largo plazo, ya que la debilidad percibida en Estados Unidos podría ocasionar que se presente un ritmo de avance lento en el futuro. "Nuestro último pronóstico fue de 3.2 a 4.2, ahora podemos decir que nuestro rango está entre 4 y 5 por ciento", afirmó Agustín Carstens, gobernador del Banxico. Durante su ponencia en el Foro del Instituto Internacional de Finanzas (IIF) en Cancún, señaló que el país aún enfrenta el reto de lograr una mayor tasa de crecimiento a largo plazo en un escenario donde la recuperación de EU es débil y los mercados financieros todavía no han terminado de estabilizarse. Carstens explicó que los avances en materia de crecimiento sólo pueden lograrse mediante un aumento en la competitividad y la agilización de reformas estructurales. "Necesitamos participar más en las reformas estructurales para mejorar el potencial de crecimiento en México; es particularmente urgente bajo la luz de un escenario internacional financiero donde la vulnerabilidad en esta área no es buena", señaló. En este sentido, dijo que México debe mejorar la competitividad, pues el bajo crecimiento proyectado para EU hará que el país avance de manera más lenta. Todavía no sabemos si los últimos eventos han afectado el potencial de crecimiento del PIB en EU y, si ha sido así, esto significa que México tendrá un crecimiento más lento por influencia de su vecino. "Es urgente que nosotros creamos fuentes adicionales de crecimiento de manera interna, haciendo nuestra economía más eficiente, competitiva y abierta en distintos sectores, si queremos lograr una tasa de crecimiento que sea más sólida que en otros mercados emergentes, u otras economías no sólo fuera de este continente, sino en América Latina." Fe en la banca Carstens explicó que otro factor importante a considerar en el escenario de recuperación será el papel de la banca comercial en el otorgamiento de créditos, pues luego de la crisis las instituciones gozan de una buena capitalización y están en condiciones de apoyar el crecimiento. "Tengo fe en que el sistema bancario puede contribuir al proceso de recuperación. El crédito, en general, ha ido reduciéndose. "En este momento, está prácticamente sin crecimiento, tenemos un sistema bancario bien capitalizado, estamos trabajando con los bancos estableciendo las condiciones para que ellos aceleren el crédito", dijo. Por otra parte, indicó que lograr un mayor ritmo de crecimiento podría ser un incentivo natural en contra de la informalidad. El Banco de México prevé que los factores que propiciaron el aumento en las expectativas de inflación se disuelvan en el transcurso del año. Sin embargo, Agustín Carstens afirmó que la institución está lista para reaccionar en caso de que el deterioro de los precios ocasionen una contaminación en otras expectativas. "Vamos a estar muy vigilantes al comportamiento de la inflación ante posibles eventos secundarios que pudieran crear aumentos, fenómenos que no hemos visto, y por eso la postura ha sido no modificar la política monetaria, pero lo que también la junta de gobierno ha expresado muy claro es que estaremos vigilantes para actuar cuando sea oportuno."